

Presseinformation der Kinder- und Jugendanwaltschaft OÖ vom 12.01.2024

Kinderrechte Zeitung OÖ „# Kinderrechte 3.0“ Jubiläumsausgabe zu Sicherheit im digitalen Raum

Seit 20 Jahren informiert die Kinder- und Jugendanwaltschaft mit der Kinderrechte Zeitung über aktuelle Themen. In der druckfrischen 50. Ausgabe geht es um die Rechte und die Sicherheit von Kindern und Jugendlichen in der digitalen Welt. Laptop, Handy und Social Media sind ein fixer Bestandteil der Lebenswelt von jungen Menschen geworden, und auch die Künstliche Intelligenz (KI) hat bereits Einzug in vielen Schulklassen gehalten. „Es kommt darauf an, das Internet verantwortungsvoll zu nutzen“, meint Kinder- und Jugendanwältin Christine Winkler-Kirchberger.

Die Journalistin und Autorin Ingrid Brodnig, die sich schon seit vielen Jahren mit den Auswirkungen der Digitalisierung beschäftigt und mehrere Bücher zum Thema „Sicherheit im Netz“ verfasst hat, erklärt in der aktuellen Ausgabe unter anderem, woran man Fake News erkennt und wie man sich vor Cyber-Mobbing und Hasspostings schützen kann. Brodnig betont, dass es auch in der digitalen Welt Regeln geben muss: „Das Internet soll ein Raum sein, in dem sich Menschen frei und sicher fühlen, egal, welches Geschlecht, welche Hautfarbe oder welche sexuelle Orientierung sie haben.“ Florian Ritt, Sänger der Band „folkshilfe“, berichtet im Interview über seine Erfahrungen mit negativen Kommentaren und erklärt, warum er es mitunter sehr schätzt, offline zu sein.

Dazu kommen wie immer viele Beiträge von jungen Menschen: Über kinderrechtliche Entwicklungen in den vergangenen 20 Jahren sprachen zwei Studierende mit der Kinder- und Jugendanwältin Christine Winkler-Kirchberger. Wie in jeder Kinderrechte Zeitung kommen auch wieder Jugendliche aus zwei Schulklassen zu Wort: Schülerinnen und Schüler der MS Schwanenstadt und der Bafep Linz diskutierten über ihre Erfahrungen mit den verschiedenen Social Media-Kanälen. In einem Bericht über die Berufs-Europameisterschaften „EuroSkills“, geben junge Fachkräfte einen Einblick in digitale Aspekte in handwerklichen Berufen.

Die Kinderrechte Zeitung OÖ „# Kinderrechte 3.0“, Heft 50/2024

Das aktuelle Heft richtet sich an Leser*innen ab 12 Jahren und an Erwachsene. In einer Auflagenstärke von 30.000 Stück wird es kostenlos allen Schulen der Zielgruppe in unserem Bundesland zur Verfügung gestellt und kann auch direkt bei der Kinder- und Jugendanwaltschaft OÖ bestellt werden. Darüber hinaus steht es unter www.kija-ooe.at zum Download bereit.

Rückfragehinweis:

Kinder- und Jugendanwaltschaft OÖ

Energiestraße 2, A-4021 Linz

Telefon: 0732 77 20-140 01

E-Mail: kija@ooe.gv.at

www.kija-ooe.at,



Anhang:

Bild 1: Titelblatt der Kinderrechte Zeitung 50/2024

Quelle: KiJA OÖ / Sarah Seidel

Bild 2: Illustration

Quelle: KiJA OÖ / Sarah Seidel

Bild 3: Ines und Lars, beide 20 Jahre alt, im Gespräch mit KiJA-Chefin Christine Winkler-Kirchberger.

Quelle: KiJA OÖ / C. Ritzberger

Abdruck honorarfrei